

LOS TURISTAS EXTRANJEROS DEJARON SOLO 128 MILLONES DE EUROS EN ANDALUCÍA EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO, EL 10% DE ESPAÑA

+ El gasto medio diario por viajero en el trimestre (92 euros) significa la menor cifra de un periodo trimestral en toda la historia de la estadística, con reducción interanual del 23,1%

Territorio	Periodo	Gasto (Eur) med. dia x viajero	Variac. (%) per. anterior	Var. (%) Interanual	Gasto medio anual	Var. (%) Interan.
Andalucía	I Tr. 2021	92	-2,8	-23,1	84	-32,8
España		117	7,0	-22,0	95	-38,8

En parte, son cálculos propios a partir de los datos del INE

6 mayo 2021

El gasto de los turistas extranjeros en Andalucía durante el primer trimestre de este año ha sido de 128 millones de euros, segunda cifra más baja de todos los periodos de los que existen datos, solo mejorando la del segundo del año pasado, trimestre en el que prácticamente la llegada de visitantes estuvo cerrada casi en su totalidad por la crisis sanitaria. En relación al mismo periodo del año pasado, supone una caída del 92,3%, 3,3 puntos porcentuales mayor que la de España. La cifra de esta comunidad supuso solo el 10% del total de España, cuando en el trimestre anterior se había alcanzado el 14,6%.

Por su parte, el gasto medio diario por viajero, 92 euros, es el más bajo igualmente por delante del que se dio en el segundo periodo del año pasado, pero el de este trimestre lo supera si se descuentan los dos meses del cierre completo de las instalaciones hoteleras. En relación al gasto medio diario por viajero del último trimestre del año pasado, significa una reducción del 2,8%, contrastando con el crecimiento del 7% en toda España; en tasa interanual, el gasto cae un 23,1%, la mayor reducción de todo el periodo de la crisis sanitaria. El gasto medio anual, 84 euros, es también la cifra más baja de toda la serie estadística, al incluir dos meses en los que el gasto fue 0.

Tanto el gasto medio por persona como el gasto medio diario de Andalucía están por debajo de su correspondiente de España y en los dos casos tanto si se trata de los datos de cada uno de los meses iniciales del año como del conjunto del trimestre.

En el gasto total, Andalucía solo superó a Baleares de las otras cinco comunidades significativas en turismo, mientras que en el gasto medio diario por viajero supera a la Comunidad Valenciana y al conjunto de las que no son importantes. En gasto medio por

persona (989 euros), mejora el dato de Baleares, Cataluña y el grupo de las otras; en todos los indicadores está significativamente por debajo de la media de España.

En gasto total, es destacable el que Canarias suponga cerca de la tercera parte del total de España, con 384 millones de euros de ingresos por ese concepto. Cataluña y Madrid, con entre 190 y 200 millones cada una, son las que más se le aproximan, a pesar de quedar en la mitad del archipiélago canario; la Comunidad Valenciana y el grupo de las otras comunidades superan los 140 millones y Baleares, con 92 millones, completan el total, junto a los 128 millones de Andalucía.